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CMIC NACIONAL 

 

Baja HR a 0.6% expectativa de PIB de México 
(2025-03-27, Redacción, Página Central GTO (Sitio), ) 
El estrés hídrico creció 13.5 puntos porcentuales, con lo que se está cerca de contar sólo con la 
mitad del agua disponible, alertó HR Ratings. Para atender este problema, es necesario invertir 
90 mil millones de pesos anuales en infraestructura hídrica. «En 2024 se asignaron poco más de 
45 mil millones de pesos y creemos que 90 mil millones de pesos son los que deben de invertir 
en los próximos 10 años», señaló Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara, en conferencia 
de prensa. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Presenta Hernán Villarreal avance de obras en CMIC NL 
(2025-03-27, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El Secretario de Movilidad y Planeación Urbana, Hernán Villarreal, se reunió con afiliados a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León para exponer los avances 
de las obras en curso, así como los requerimientos de infraestructura en el Estado. Al participar 
en "Diálogos CMIC. Infraestructura en Obra Pública del Estado", el funcionario detalló el 
crecimiento expansivo y desordenado que ha enfrentado el Área Metropolitana de Monterrey en 
los últimos años. Rodrigo Garza, Presidente de CMIC, reconoció la labor de Villarreal 
encabezando los esfuerzos del Gobierno estatal para impulsar proyectos de infraestructura que 
fortalecen la conectividad y movilidad, así como el compromiso del Gobernador con el desarrollo 
de infraestructura. 
Sociedad Noticias CDMX (sitio), 
 

CMIC resalta la importancia de construir una agenda para las obras de la región 
(2025-03-27, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Veracruz Sur, se 
dijo atenta de poder participar y poder emitir opiniones en las obras que están por venir a la zona, 
confirmó el presidente Iván Ordaz Aréchiga. Tras la reciente reunión entre la gobernadora Rocío 
Nahle y el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para 
liberar los recursos destinados a la rehabilitación de los tramos carreteros en el Estado, el 
constructor aseguró que esto promete mejorar significativamente la infraestructura vial de la 
región. 
 

Pide CMIC que licitaciones de obra sean abiertas y transparentes 
(2025-03-27, Redacción, El Comentario COL (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, 
Édgar René Cruz Benavidez, hizo un llamado a que la mayoría de los contratos de obra pública 
en la entidad se asignen mediante licitaciones públicas abiertas, ya sea bajo la normativa estatal 
o federal, según el origen de los recursos. Explicó que este tipo de procedimientos garantizan 
una mayor participación de empresas constructoras locales y permiten una competencia más 
equitativa entre los contratistas. 
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Estima Hacienda estatal reducción de casi mil mdp en participaciones federales para 
Chihuahua 
(2025-03-27, Redacción, Juárez Digital CHIH (sitio), ) 
Durante una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Chihuahua, el Secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, indicó que, según el panorama 
actual, una estimación preliminar apunta a una reducción cercana a mil millones de pesos en las 
participaciones federales para Chihuahua, comparado con lo programado para 2025. El 
presidente de CMIC Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, inició el diálogo destacando 
que las finanzas públicas sanas son cruciales para asegurar el bienestar de la población, 
fomentar el desarrollo sostenible y preservar la estabilidad económica y política. 
 

Tendrá Estado mil mdp menos en participaciones federales 
(2025-03-27, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El secretario de Hacienda del Estado, José de Jesús Granillo, señaló que advierten una reducción 
de cerca de mil millones de pesos (mdp) sobre lo programado en las participaciones federales 
para Chihuahua. Esto, explicó el funcionario estatal ante constructores afiliados a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), derivado de que el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) contempla números que contrastan con la realidad, lo que se 
verá reflejado en una caída en la recaudación federal en los estados. 
 

Aranceles a automóviles, pondría en jaque economía del país 
(2025-03-27, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La imposición de aranceles a los automóviles enviados a Estados Unidos pondría en jaque a la 
economía del país, advirtió el Presidente de la CMIC, Julio Mercado Rodríguez. Indicó que 
recientemente en una reunión nacional sostuvo una conversación con sus homólogos de 
Aguascalientes y Puebla, quienes manifestaron su preocupación al ser esta industria una de las 
grandes generadoras de empleos en estas entidades. Expuso que, si bien el estado de 
Chihuahua no cuenta con una armadora automotriz, es de los principales exportadores de 
autopartes, sector que es uno de los principales motores económicos del estado. 
 

Industria de la construcción en Baja California, atenta a posibles aranceles de Estados 
Unidos 
(2025-03-27, Redacción, Canal 66 BC (sitio), ) 
Hasta ahora, los aranceles de EE.UU. al acero y aluminio no han afectado a la construcción en 
Baja California, pero el sector teme que nuevas tarifas sobre PVC o cobre encarezcan los 
proyectos. Los aranceles aplicados por Estados Unidos no han impactado el costo de la 
construcción en Baja California. Sin embargo, el sector sigue preocupado ante la posibilidad de 
que se impongan tarifas a otros materiales. Hasta el momento, el incremento a los aranceles en 
materiales como acero y aluminio, impuesto por el gobierno estadounidense a México, no ha 
afectado a la industria de la construcción, informó Eduardo Salazar Ley, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California. 
 

Aranceles a automóviles, pondría en jaque economía del país 
(2025-03-27, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/dd8e40bb3e1e8537c6ade84e46ad45de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd8e40bb3e1e8537c6ade84e46ad45de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e96e5a20bc759fdb37eed531e769d582?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2aa2926b9233cff57fb38d4e736a96d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dab635616e5d0b5318792838ef922919?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dab635616e5d0b5318792838ef922919?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ad4873b59445001e6cec4b43341232bc?file


 

 

 

La imposición de aranceles a los automóviles enviados a Estados Unidos pondría en jaque a la 
economía del país, advirtió el Presidente de la CMIC, Julio Mercado Rodríguez. Expuso que en 
el país operan grandes armadoras que se serán afectadas con el arancel, por lo que con la 
aplicación del impuesto se empezarán a tomar decisiones por parte de los grandes corporativos, 
por lo que se espera que no haya fuga de capitales, que podría ser los más complicado. Indicó 
que recientemente en una reunión nacional sostuvo una conversación con sus homólogos de 
Aguascalientes y Puebla, quienes manifestaron su preocupación al ser esta industria una de las 
grandes generadoras de empleos en estas entidades. Expuso que, si bien el estado de 
Chihuahua no cuenta con una armadora automotriz, es de los principales exportadores de 
autopartes, sector que es uno de los principales motores económicos del estado. 
 

Industria de la Construcción en Quintana Roo Preocupado por los Aranceles en Diversos 
Insumos 
(2025-03-27, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
Los empresarios constructores en la entidad están preocupados por el tema de los aranceles, 
debido a que esto representará un impacto directo en la economía de este sector en caso de que 
se confirmen, sobre todo porque serán varios los productos que incrementarán de precio. Pero 
el mayor temor de que esto se dé, es porque algunos insumos como el acero y el aluminio son 
adquiridos pagando en dólares, por lo que los costos podrían dispararse, lo que obligaría a tener 
que ajustar los presupuestos de las obras a ejecutar y de las que se tienen en desarrollo, llegando 
hasta a cancelar los proyectos por lo insostenible que pudieran convertirse, afirmó el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintan Roo Ulises 
Morales Estrada. 
 

Disminución de recaudación federal afectaría a estados: Granillo 
(2025-03-27, Luis Ruben Maldonado, La Opción CHIH (sitio), ) 
José de Jesús Granillo Vázquez, Secretario de Hacienda, expresó su preocupación en una 
reunión con los miembros de la CMIC sobre la tasa real de crecimiento del PIB, que está más 
cerca del 0% que del 3% proyectado. Esto podría llevar a una disminución significativa en los 
ingresos fiscales federales, alcanzando potencialmente los 132 mil millones de pesos. 
 

Saturan licitaciones públicas ante caída de inversión privada 
(2025-03-27, Claudia Valenzuela, GPS de El Diario, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La caída en la industria de la construcción, afectada principalmente por la pausa en la inversión 
privada, ha derivado en que constructores opten por la obra pública, por lo que el número de 
participantes en las licitaciones ha pasado de cuatro o cinco a cerca de 30, sostuvo el presidente 
de CMIC, Julio Mercado. Expuso el líder de los empresarios constructores que este fenómeno no 
ocurría desde hace años en el estado. 
 

En jaque, economía del país por aranceles a autos 
(2025-03-27, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
La imposición de aranceles a los automóviles enviados a Estados Unidos pondría en jaque la 
economía de México, advirtió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez. 
 

CONSTRUCCIÓN 
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Aprueban reforma para homologar concepto de vivienda adecuada 
(2025-03-27, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
La Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda del Senado de la República aprobó el 
dictamen que reforma diversos artículos de la Ley de Vivienda para sustituir el concepto de 
'vivienda digna y decorosa' por el de 'vivienda adecuada', término ya establecido en el artículo 4 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Los senadores explicaron que al 
utilizar el término 'adecuada' se garantiza el derecho a una vivienda que cumpla con los siete 
elementos establecidos por ONU-Hábitat: seguridad de la tenencia; disponibilidad de servicios, 
materiales, instalaciones e infraestructura; asequibilidad; habitabilidad; accesibilidad; ubicación; 
y adecuación cultural. 
 

Piden al Infonavit informar de avances del programa de vivienda 
(2025-03-27, Redacción, Vértigo Político (sitio), ) 
La Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda aprobó convocar a reunión de trabajo al 
director general del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores, (Infonavit), 
Octavio Romero Oropeza, a fin de analizar los avances del programa de vivienda federal que se 
llevará a cabo en el sexenio. El presidente del órgano legislativo, Luis Armando Melgar Bravo, 
manifestó que el plan enfocado a la construcción de más de un millón de viviendas es el de mayor 
relevancia aprobado a la fecha, por lo que están pendientes de su ejecución. 
 

Convocarán a reunión de trabajo al titular del Infonavit, para informar avance del 
programa federal de vivienda 
(2025-03-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda aprobó convocar a reunión de trabajo al 
director general del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores, (Infonavit), 
Octavio Romero Oropeza, a fin de analizar los avances del programa de vivienda federal que se 
llevará a cabo en el sexenio. El presidente del órgano legislativo, Luis Armando Melgar Bravo, 
manifestó que el plan enfocado a la construcción de más de un millón de viviendas es el de mayor 
relevancia aprobado a la fecha, por lo que están pendientes de su ejecución. 
 

Guerrero lidera con políticas públicas inclusivas y empleo formal 
(2025-03-27, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La gobernadora Evelyn Salgado Pineda encabezó la cuarta sesión informativa de gabinete, en la 
que se destacó que Guerrero se mantiene a la vanguardia en la implementación de políticas 
públicas con perspectiva de género y bienestar social. El secretario de Bienestar, Pablo Gordillo 
Oliveros, informó que el programa Tarjeta Violeta beneficiará a 20 mil mujeres jefas de familia en 
2025, con una inversión de casi 173 millones de pesos, hasta el momento se han distribuido más 
de 11 mil tarjetas, y en los próximos días se entregarán otras 9 mil en los 24 municipios del 
estado. En cuanto a mejoras de vivienda, se han realizado mil 443 acciones en beneficio de 5 mil 
194 personas, con la construcción de dormitorios, cocinas, baños, sanitarios con biodigestor, 
pisos y techos firmes. 
El Heraldo de México (sitio),Diario de Zihuatanejo GRO (sitio),Enterado GUE (sitio),Enfoque Informativo Guerrero GRO 
(sitio),Diario 21 GRO (sitio), 
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Caída del 19% en Valor de Producción de Empresas Constructoras en México: Un 
Desafío Persistente 
(2025-03-27, Redacción, Cabecera (Sitio), ) 
El valor de la producción de las empresas constructoras en México sufrió una significativa caída 
del 19.2% en enero de 2025 en comparación con el mismo mes del año anterior, según informó 
el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Esta baja marca el noveno retroceso 
anual consecutivo para el sector, lo que plantea serias preocupaciones sobre la salud de la 
industria. 
 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, entregó viviendas eficientes 
en la alcaldía Gustavo A. Madero, destacando su compromiso con el acceso a vivienda 
digna. 
(2025-03-27, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, encabezó la entrega de un conjunto 
de casas eficientes en la alcaldía Gustavo A. Madero, destinadas a 12 familias capitalinas. Estas 
viviendas, ubicadas en la avenida Gran Canal, cuentan con características sostenibles como 
calentadores solares, sistemas de captación de agua lluvia, ahorradores de agua y lámparas de 
bajo consumo energético. Durante el evento, el secretario de Vivienda de la Ciudad de México, 
Quimioz, destacó las dificultades que enfrentan las familias para acceder a este derecho. 
Canal 8.1 Heraldo TV, 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Truena Canadá... y México espera 
(2025-03-28, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
Canadá fue contundente contra Estados Unidos por la imposición del 25 por ciento de aranceles 
a la exportación de automóviles. "Ya no es un socio confiable", tronó el nuevo Primer Ministro 
canadiense, Mark Carney. "La vieja relación... se terminó", sentenció. 
 

Aranceles ponen freno de mano a la inversión automotriz 
(2025-03-28, Sara Cantera, El Universal, . 1, 21) 
Los proyectos de la industria automotriz de México se encuentran detenidos a causa de la 
incertidumbre por la política arancelaria del presidente estadounidense Donald Trump, quien 
además ha cambiado de opinión constantemente sobre la manera en que aplicará los impuestos, 
alertaron especialistas. “Esto definitivamente va a frenar inversiones en un entorno donde la parte 
macro de la economía se está desacelerando”, manifestó Armando Soto, director general de la 
consultora Kaso y Asociados. 
 

Ebrard: México busca rebajas en aranceles 
(2025-03-28, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
Ante los aranceles impuestos por Donald Trump, el gobierno de México negocia la creación de 
un sistema de preferencia para que los productos nacionales tengan un descuento en las tarifas. 
El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, dio a conocer que se ha reunido seis veces con el 
secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick. Ebrard destacó que México exporta 
tres millones de vehículos a Estados Unidos y 40% de las autopartes que se consumen en ese 
país, lo que muestra el alto grado de integración de la industria automotriz entre ambas naciones. 
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Armadoras internacionales en México cierran filas con Claudia 
(2025-03-28, G. Soriano, Milenio Diario, . 1, 16 17) 
Más de 25 automotrices internacionales con plantas en México cerraron filas con el gobierno 
mexicano ante la imposición estadunidense de aranceles de 25 por ciento al sector, lo que a su 
juicio atenta contra 30 años de integración de la región, con el TLC yahora con el T-MEC. “Los 
aranceles perjudican significativamente a la industria, ya que afectan a los consumidores 
estadunidenses. la inversión empleo en los tres países”, dicen tres asociaciones que agrupan a 
marcas como VW, Ford, General Motors, Honday Hyundai, entre otras. 
 

Trump amaga a Canadá y UE con recrudecer los aranceles 
(2025-03-28, Clara Zepeda, La Jornada, . 1, 16) 
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos golpeó a la industria automotriz en las 
bolsas de valores del mundo, empezando por las compañías de ese país, que lideraron las 
pérdidas. La caída más abultada fue la de General Motors -una de las 500 empresas más grandes 
del mundo por su valor bursátil-, cuyas acciones se desplomaron 7.36 por ciento, al pasar de 
50.95 a 47.20 dólares al cierre de ayer, lo que le representó una pérdida de valor de capitalización 
de 3 mil 743.41 millones de dólares. 
 

Busca México trato preferencial frente a EU 
(2025-03-28, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4) 
El gobierno mexicano buscará, en las negociaciones con la Casa Blanca, un "trato preferente" en 
la imposición de Estados Unidos de aranceles del 25 por ciento a las importaciones de 
automóviles y autopartes, dio a conocer el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. La 
presidenta Claudia Sheinbaum, por su parte, anunció que su gobierno dará a conocer hasta el 3 
de abril la "respuesta integral" a la imposición de aranceles de parte de Estados Unidos. 
 

Banxico reduce a 9% su tasa de interés y anticipa otro recorte igual 
(2025-03-28, Yolanda Morales, El Economista, . 4, 1, 4) 
El Banco de México (Banxico) ha recortado su tasa de interés en 50 puntos base, llevándola al 
9%, debido al impacto de las políticas proteccionistas de Estados Unidos. Esta es la séptima 
reducción en el ciclo actual y la segunda consecutiva de 50 puntos base. Banxico anticipa otro 
ajuste similar en el futuro, mientras que el diferencial entre las tasas de Estados Unidos y México 
se ha reducido tras las últimas decisiones de política monetaria. 
 

Caen 15% las exportaciones mexicanas de automóviles 
(2025-03-28, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
Las amenazas arancelarias del gobierno estadounidense impactaron en las exportaciones 
mexicanas de autos durante febrero, cuando el valor de estos envíos se desplomó 15.2 por ciento 
anual. El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Rogelio Garza, 
explicó que si bien al inicio del año se pausaron los envíos por la incertidumbre de los aranceles, 
serán marzo o abril los que den un panorama más amplio sobre el impacto de las tarifas 
impuestas por Donald Trump. 
 

Trump desploma acciones de automotrices 
(2025-03-28, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 1, 18) 
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Los aranceles de Donald Trump atropellaron las acciones de las principales empresas 
automotrices del mundo, las cuales sufrieron fuertes pérdidas, a excepción de Tesla, según los 
mercados bursátiles. Las estadounidenses General Motors, Ford, Stellantis registraron una 
pérdida de cinco mil 762 millones de dólares, mientras que las europeas Mercedes-Benz, BMW, 
Porsche, Continental y Volkswagen más de cuatro mil 850 millones de dólares. 
 

Van por corridos tumbados sin narco 
(2025-03-28, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum informó que el próximo 7 de abril presentará una campaña 
para promover la música sin violencia y sin enaltecer al crimen organizado. La mandataria precisó 
que SÍ deben existir corridos tumbados, pero que hablen de otros temas como el amor, la paz, la 
familia, entre otros, y que no tengan el trato que se da a la mujer en estas composiciones. 
 

Inicia la carrera 
(2025-03-28, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Este domingo arrancan las campañas para definir a los nuevos jueces, magistrados y ministros 
del país. A partir de este domingo 30 de marzo, los más de tres mil 400 candidatos a jueces, 
magistrados y ministros iniciarán 60 días de campaña que concluirán con la primera parte de la 
elección de los miembros del Poder Judicial. 
 

Dejó EU de ser un socio confiable para Canadá 
(2025-03-28, Redacción, Eje Central, . 1) 
El nuevo primer ministro canadiense, Mark Carney, anunció que Estados Unidos ya no es un 
"socio confiable". Carney advirtió que su país responderá "con contundencia" y no descarta 
"ninguna medida para proteger a nuestros trabajadores y a nuestro país". Además, aseveró que 
Trump impuso aranceles "injustificados" en violación de los acuerdos comerciales existentes, en 
referencia al T-MEC. 
 

Maratón Mazatlán hará test de género 
(2025-03-28, Martín Avilés, Ovaciones, . 15) 
El tono púrpura que aparece en el horizonte cada vez que el ocaso avisa la inminente llegada de 
la noche, es un espectáculo único en Mazatlán. Con esos mágicos atardeceres y la música banda 
a todo volumen en el malecón, la XXIV edición del Gran Maratón Pacífico Mazatlán promete ser 
una fiesta. Pero como toda fiesta, siempre hay un invitado incómodo. Y es que la percepción de 
violencia en el estado de Sinaloa debido a los enfrentamientos entre grupos de lictivos, se ha 
disparado en el puerto, donde seis de cada 10 mazatlecos consideran insegura la ciudad, de 
acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Canacero pide que México deje el TIPAT  
(2025-03-28, Lilia González, El Economista, . 30) 
Aún con la aplicación de aranceles impuestos por Estados Unidos, la industria del acero confirmó 
la inversión por 8,700 millones de dólares para aumentar la producción en México en los próximos 
cinco años; mientras que demandó al gobierno mexicano salirse del Tratado Integral y 
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Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT) para frenar las importaciones de China que 
ingresan a través de naciones como Malasia y Vietnam. Víctor Cairo, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), admitió que las nuevas políticas 
comerciales de Estados Unidos han generado incertidumbre en el sector de ambas naciones, no 
obstante, confió en las negociaciones entre los gobiernos hacia el 2 de abril, se encaminen a 
conformar un bloque regional para sustituir importaciones. 
El Universal, 
 

Coparmex rechaza aranceles 
(2025-03-28, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 20) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) rechazó la imposición de 
aranceles de 25 por ciento a los autos fabricados fuera de EU, por considerar que representan 
una amenaza para la industria de la región. La cúpula patronal reveló que, según datos del Inegi 
en 2024, México exportó 3.5 millones de vehículos ligeros, de los cuales 80 por ciento se 
dirigieron a EU, lo que muestra la magnitud del problema. 
 

Los aranceles frenarán 300 mil toneladas de partes: Canacero 
(2025-03-28, Luis Valdés, 24 Horas, . 15) 
La Canacero estima que, en caso de mantenerse el arancel de 25 por ciento al acero, el sector 
experimentará una contracción de 300 mil toneladas. Así lo aseguró Óscar Chahín Trueba, 
director de Tyasa, y miembro de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero 
(Canacero), durante la 77 asamblea de la organismo. En conferencia de prensa, se le cuestionó 
a la Cámara si las tarifas impuestas por Trump han generado algún tipo de impacto al sector, a 
lo que sus líderes respondieron que sí, debido a la incertidumbre que ha generado la medida. 
 

Hay "ventanas abiertas" para negociar con EU: AMIA  
(2025-03-28, Lilia González, El Economista, . 28) 
El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Rogelio Garza, 
anticipó que las medidas arancelarias arrojarán meses de "turbulencias", pero dentro de la ley 
emitida por el presidente Donald Trump ayer- se dejaron "ventanas abiertas" para que México y 
Estados Unidos mantengan la negociación SObre la viabilidad de los aranceles. Rogelio Garza, 
que participó en la Asamblea de la Canacero, afirmó: "la verdad es que (el arancel del 25% a los 
vehículos exportados por México a Estados Unidos) es una medida que atenta totalmente contra 
la integración de las cadenas productivas de la región, cadenas que se han formado en 30 años, 
30 años de cadenas que se han forjado desde que arrancó el T-MEC y TLCAN". 
 

Debe Gobierno exigir que se cumpla con T-MEC.- Coparmex 
(2025-03-27, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
Ante la imposición del arancel de 25 por ciento a los automóviles hechos fuera de Estados Unidos, 
la Coparmex dijo que el Gobierno de México debe actuar con determinación para defender los 
intereses nacionales. "Es imprescindible exigir el cumplimiento de los compromisos adquiridos 
en el marco del T-MEC (Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá) y buscar mecanismos 
para contrarrestar las afectaciones derivadas de estos aranceles. 
 

Aranceles a autos amenaza a la industria mexicana: Coparmex; genera inestabilidad 
comercial y pone en riesgo empleos, afirma 
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(2025-03-27, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La imposición de un arancel adicional de 25% a los automóviles y autopartes mexicanas de 
exportación afectan la competitividad, generan inestabilidad comercial y amenazan a la industria 
al poner en riesgo empleos en toda la cadena de valor, indicó la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). "La imposición de un arancel del 25% a los automóviles 
fabricados fuera de Estados Unidos representa una amenaza directa para la industria automotriz 
de la región". Sin embargo, "el futuro de México no puede estar sujeto a decisiones unilaterales". 
 

México no debe permitir que aranceles a vehículos afecten al comercio e integración 
productiva: Coparmex 
(2025-03-27, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La imposición de hasta 25 por ciento de aranceles a los automóviles fabricados fuera de Estados 
Unidos, no debe afectar al comercio así como a la integración productiva de México, consideró 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La agrupación empresarial, 
señaló a través de un comunicado que este anuncio realizado por el presidente estadunidense 
Donald Trump, representa una amenaza directa para la industria automotriz de la región. 
 

Canacero confirma inversiones y pide salirse de TPP para frenar importaciones de China 
(2025-03-27, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Aún con la aplicación de aranceles impuestos por Estados Unidos, la industria del acero confirmó 
la inversión por 8,700 millones de dólares para aumentar la producción en México en los próximos 
5 años; mientras que demandó al gobierno mexicano salirse del Tratado de Asociación 
Transpacífico (TPP) para frenar las importaciones de China que ingresan a través de naciones 
como Malasia y Vietnam, y se produzca en Norteamérica. Victor Cairo, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), admitió que las nuevas políticas 
comerciales de Estados Unidos e imposición de aranceles han generado incertidumbre y 
contracción en el mercado del sector de ambas naciones, no obstante, confió en las 
negociaciones hacia el 2 de abril, entre los gobiernos, se encaminen a conformar un bloque 
regional para sustituir importaciones. 
 

En el contexto arancelario, Canacero anuncia inversiones por 8,700 mdd; sugiere que 
México salga del TPP 
(2025-03-27, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El sector del acero en México anunció una inversión por 8 mil 700 millones de dólares para los 
siguientes cinco años con lo que buscarán acompañar al Plan México y que se sumarán a los 6 
mil 400 millones de dólares que se invirtieron durante la administración anterior, en un contexto 
en el que Estados Unidos ha anunciado tarifas arancelarias a las importaciones de esta industria. 
De acuerdo con Víctor Cairo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del 
Acero (Canacero), sostuvo que el Plan México y la iniciativa Hecho en México son ejemplos claros 
del impulso a la producción nacional de forma sustentable y socialmente responsable. 
 

Aranceles a vehículos provocan incertidumbre internacional, advierte Coparmex 
(2025-03-28, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio), ) 
La imposición de un arancel del 25% a los automóviles fabricados fuera de Estados Unidos 
representa una amenaza directa para la industria automotriz de la región. En ese contexto, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana considera que esa medida proteccionista 
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encarece los vehículos, reduce la competitividad y pone en riesgo miles de empleos en la región, 
por lo que no se puede permitir que estas decisiones afecten el comercio y la integración 
productiva construida durante décadas. Coparmex apunta que la incertidumbre generada daña 
la confianza de inversionistas y obstaculiza el crecimiento económico de ambos países, por lo 
que el Gobierno de México debe actuar con determinación para defender los intereses 
nacionales. 
 

Caída en demanda de acero mexicano por aranceles de Trump preocupa a Canacero 
(2025-03-28, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Los aranceles de Estados Unidos al acero mexicano, impuestos por el expresidente Donald 
Trump desde el pasado 12 de marzo, ya impactaron en las exportaciones nacionales. De acuerdo 
con la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), la medida ha provocado 
una caída en la demanda de aproximadamente 300 mil toneladas de acero. "Definitivamente ha 
habido una contracción porque tus clientes en Estados Unidos dicen 'no quiero pagar el 25 %'... 
entonces se ha caído la demanda mexicana", aseguró Víctor Cairo, presidente de Canacero. 
 

Comercio desleal de Asia y aranceles de Trump podrían acabar con industria acerera en 
México.- CANACERO 
(2025-03-27, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Ante la amenaza de la política comercial proteccionista de Estados Unidos y a menos de una 
semana de que el gobierno de Donald Trump revele los aranceles recíprocos al mundo, los 
acereros mexicanos agrupados en la Canacero, solicitaron al gobierno mexicano frenar el 
comercio desleal de países asiáticos como Malasia y Vietnam, dijeron directivos en conferencia 
de prensa. 
 

Firman CONCANACO e INE convenio para fortalecer la democracia y la justicia en México 
(2025-03-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) firmaron un convenio de colaboración sin 
precedentes, marcando un hito en la promoción de la participación ciudadana y la transparencia 
en el proceso electoral para la elección de cargos del Poder Judicial de la Federación conscientes 
de la relevancia de esta elección para la resolución de controversias públicas y privadas. Este 
acuerdo estratégico, resultado de un diálogo constructivo y un compromiso compartido con la 
democracia, tiene como objetivo principal fomentar la responsabilidad social y el conocimiento 
informado de los ciudadanos sobre los candidatos que integrarán el Poder Judicial. 
 

Cooperación, no aranceles, la propuesta de Coparmex 
(2025-03-28, Redacción, Al Grano (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) consideró la medida 
arancelaria impuesta por EU del 25% a automóviles fabricados fuera de aquel país, representa 
una amenaza real a la industria automotriz. "Consideramos que esta medida proteccionista 
encarece los vehículos, reduce la competitividad y pone en riesgo miles de empleos en la región, 
no podemos permitir que estas decisiones afecten el comercio y la integración productiva 
construida durante décadas", consideró el organismo empresarial a través de un comunicado. 
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Pese a aranceles, empresarios acereros aseguran que seguirán invirtiendo; piden 
bloquear importaciones de Asia 
(2025-03-27, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
A pesar de que desde el 12 de marzo se le impusieron aranceles de 25% a los productos 
mexicanos de la industria siderúrgica que se exportan a Estados Unidos, la Cámara Nacional de 
la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) dijo que mantendrán sus inversiones, pero pidieron 
al gobierno salirse del acuerdo comercial con países asiáticos. El presidente de dicho organismo, 
Víctor Cairo, expuso que reafirman el "compromiso con inversiones estratégicas por ocho mil 700 
millones de dólares para los siguientes cinco años, acompañando así el "Plan México", los cuales 
se suman a los 6 mil 400 millones de dólares que se invirtieron en el sexenio anterior". 
 

Temen efecto en el empleo e inversión por aranceles; reacción de la industria 
(2025-03-28, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), ) 
La decisión de Estados Unidos de imponer 25% de aranceles a vehículos, camionetas y 
autopartes afectará las inversiones, empleos de América del Norte, así como a los consumidores 
estadunidenses, manifestaron conjuntamente la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz 
(AMIA), la Industria Nacional de Autopartes (INA) y la Asociación Mexicana de Distribuidores de 
Automotores (AMDA). Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) afirmó que los aranceles causan inestabilidad en el comercio. 
 

Sin miedo a los aranceles de Trump: Industria acerera de México invertirá 8 mil 700 mdd 
(2025-03-27, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio), ) 
La industria mexicana del acero invertirá 8 mil 700 millones de dólares durante los próximos cinco 
años, a pesar de la amenaza arancelaria del 25 por ciento a las exportaciones de México hacia 
Estados Unidos que impuso el presidente Donald Trump al metal producido en el país. "La verdad 
es que, a pesar de esta amenaza de aranceles, desde la industria del acero mexicana 
refrendamos nuestro compromiso de inversión; tenemos proyectado invertir 8 mil 700 millones 
de dólares para los próximos cinco años, un monto que también va en línea con el Plan México", 
comentó Víctor Cairo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero 
(Canacero). 
 

Aranceles: acciones automotrices caen; Canadá frontaliza a EU; México aguanta 
(2025-03-28, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Las acciones de las automotrices como General Motors, Ford y Stellantis cayeron ayer tras la 
decisión del presidente estadounidense, Donald Trump, de imponer aranceles de 25 por ciento a 
las importaciones de automóviles; estas caídas significaron pérdidas para otras marcas como 
Volkswagen, BMW, Porsche, entre otras, de alrededor de 4 mil 840 millones de dólares en valor 
de mercado, mientras el sector en México acusa de una violación al Tratado comercial entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En ese sentido, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) consideró que la política proteccionista de EU encarecerá el 
costo de los vehículos y reducirá la competitividad, además de poner en riesgo miles de empleos 
en la región, por lo que exhortó al Gobierno a "actuar con determinación para defender los 
intereses nacionales". 
 

Advierte Canacintra reducción de manufactura y empleos en México por aranceles a 
automóviles exportados a EU 
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(2025-03-27, La Hoguera La Hoguera, La Hoguera (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) advirtió que México se 
verá afectado debido a la imposición unilateral de aranceles del 25% por parte del gobierno de 
Donald J. Trump para todos los automóviles fabricados fuera de Estados Unidos. Asimismo, llamó 
a que haya un frente empresarial alrededor de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para 
buscar otros mercados. Durante la asamblea de la Confederación Nacional de Cámaras 
Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Esperanza Ortega, 
presidenta de Canacintra, declaró que el 40% de los vehículos generados en México tiene 
componentes estadounidenses que ingresarán libres, pero luego de regreso pagarán los 
vehículos el arancel de 25%. 
 

Paro de colectivos en el AMBA: la UTA realizará una medida de fuerza el viernes 28 de 
abril 
(2025-03-27, Redacción, Dólar Hoy (Sitio) , ) 
El próximo viernes 28 de abril, el Área Metropolitana de Buenos Aires (AMBA) se verá afectada 
por un paro de colectivos que durará 24 horas. Esta decisión fue tomada tras la falta de acuerdos 
en las negociaciones entre la Unión Tranviarios Automotor (UTA) y las cámaras de transporte, 
en una reunión que tuvo lugar el miércoles pasado. Está prevista una nueva audiencia para el 
jueves 3 de abril, pero las expectativas son inciertas. 
 

PEMEX SÓLO HA PAGADO 40% DE LA DEUDA A PROVEEDORES, REVELAN 
(2025-03-28, Tribuna, Tribuna CAMP (sitio), ) 
El vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial en Ciudad del Carmen (CCEC), Gonzalo 
Hernández Pérez, reveló que sólo unas cuantas empresas han recibido transferencias, lo que 
representa aproximadamente el 40 por ciento del total de la deuda, a unos días de que venza el 
plazo para que Petróleos Mexicanos pague el cuarto abono de lo facturado en el 2024 a 
proveedores de Carmen. 
 

PEMEX SÓLO HA PAGADO 40% DE LA DEUDA A PROVEEDORES, REVELAN 
(2025-03-28, Redacción, Telemar CAMP (sitio), ) 
El vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial en Ciudad del Carmen (CCEC), Gonzalo 
Hernández Pérez, reveló que sólo unas cuantas empresas han recibido transferencias, lo que 
representa aproximadamente el 40 por ciento del total de la deuda, a unos días de que venza el 
plazo para que Petróleos Mexicanos pague el cuarto abono de lo facturado en el 2024 a 
proveedores de Carmen. El sector empresarial espera que se cumpla el compromiso que hizo a 
inicios de marzo el director general de la petrolera, Víctor Rodríguez Padilla, de lo contrario, 
habrían sido engañados como sucedió en el pasado, subrayó, y señaló que la presidenta Claudia 
Sheinbaum anunció que se tienen ya pagados 147 mil millones de pesos, pero es para 
proveedores del todo el país. 
 

Afectarán impuestos a industria y empleo: Esperanza Ortega 
(2025-03-28, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
Imposición de aranceles a vehículos por parte de Estados Unidos afectará a la industria y 
provocará pérdida de empleos, advirtió Esperanza Ortega, presidenta de la Cámara Nacional de 
la Industria de Transformación (Canacintra). En entrevista, en el marco de la 109 Asamblea 
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General Ordinaria de Concanaco, Ortega consideró que México debe buscar otros horizontes y 
no sólo enfocarse en Estados Unidos. 
 

La COPARMEX advierte que aranceles a autos ponen en riesgo empleos y 
competitividad. 
(2025-03-28, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la imposición de un arancel del 25% a los automóviles fabricados fuera de EE.UU., 
considerándolo una amenaza para la industria automotriz de la región. Juan José Sierra, 
presidente de Coparmex, destacó que esta medida proteccionista encarece los vehículos, reduce 
la competitividad y pone en riesgo miles de empleos. La Coparmex insta a fortalecer el mercado 
interno, diversificar las exportaciones y garantizar condiciones de comercio justo dentro del 
Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC), pidiendo el respeto a este acuerdo comercial 
y la utilización de sus mecanismos. 
 

La Coparmex advierte que aranceles al sector automotriz impactarán empleo y 
encarecerán autos. 
(2025-03-27, Ana Francisca Vega, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante la imposición de un arancel del 25% al sector automotriz, señalando que esta medida no 
solo afectará a la industria, sino que también perjudicará el empleo y encarecerá los automóviles 
en México y Estados Unidos. Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, destacó la 
importancia de mantener la cadena de valor productiva consolidada a lo largo del tiempo y criticó 
la guerra arancelaria por sus repercusiones negativas. 
102.5 MVS Noticias, 
 

La Coparmex exige al gobierno de Claudia Sheinbaum defender el cumplimiento de los 
compromisos adquiridos en el marco del T-MEC. 
(2025-03-27, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado al gobierno de 
Claudia Sheinbaum a garantizar el cumplimiento de los compromisos establecidos en el Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y a buscar soluciones para mitigar las 
consecuencias de los aranceles impuestos por Estados Unidos. La Asociación Mexicana de la 
Industria Automotriz y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores han expresado 
su preocupación por el impacto negativo de estos aranceles en la industria automotriz de América 
del Norte. 
Claudia Sheinbaum anuncia nuevas medidas post 2 de abril enfocadas en el progreso y 
colaboración con Coparmex 
(2025-03-27, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado que después del 2 de abril se darán 
a conocer nuevas medidas en el contexto de un trato respetuoso y negociaciones en curso. 
Sheinbaum destacó la importancia de continuar con los acuerdos y la colaboración, enfatizando 
que las acciones no se basarán en la venganza, sino en el progreso del país. En este sentido, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación, 
instando al gobierno federal a mantener un enfoque constructivo en las negociaciones. 
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Octavio de la Torre reelegido como presidente de Concanaco Servitur y lanza iniciativa 
(2025-03-27, Romina Ramos, Canal 40 Adn, ) 
resumen. 
 

En la 109 Asamblea General Ordinaria de la Concanaco Servitur, Octavio de la Torre Estefano 
fue reelecto como presidente, anunciando la iniciativa "La Gran Escapada" para promover el 
turismo en México. Este proyecto busca posicionar al sector turístico tanto a nivel nacional como 
internacional, ofreciendo a la población acceso a las mejores ofertas y destinos del país. De la 
Torre destacó la importancia del sector empresarial en la generación de empleo y recaudación 
fiscal, enfatizando la necesidad de colaboración entre los sectores privado y gubernamental para 
fortalecer la economía del país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // ¿Mal integrada? 
(2025-03-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Un lector, Héctor Murguía, abogado, me comenta por correo electrónico que en la lógica del 
gobierno una carpeta de investigación mal integrada es excusa para no desaforar a un diputado 
sobre el que pesa una acusación de violación, "pero si por esa mala integración un juez penal 
dicta una resolución de no vinculación a proceso (auto de libertad), o bien una sentencia 
absolutoria, esto es una muestra clara de la corrupción que impera en el poder judicial". Así de 
inconsistentes son los funcionarios y legisladores de la 4T. Han aprendido de López Obrador que 
lo que importa es la conveniencia política y no la aplicación equitativa de la ley. Desconocen la 
Declaración Universal de los Derechos Humanos: "Todos son iguales ante la ley y tienen, sin 
distinción, derecho a igual protección ante la ley". Su principio es: "Y que no me salgan con el 
cuento de que la ley es la ley". 
 

Historias de NegoCEOs // Tesla, los aranceles y el fin de la época dorada de las 
automotrices 
(2025-03-28, Mario Maldonado, El Universal, . 8) 
Durante por lo menos tres décadas, la industria automotriz nacional vivió una época dorada: 
inversiones multimillonarias de armadoras y proveedores extranjeros y nacionales; clústeres 
industriales dedicados a la cadena de valor del sector; cientos de miles de empleos, tecnología y 
desarrollo económico. No cabe duda de que el asesor de Trump, Elon Musk, ha sido clave en la 
política comercial del presidente estadounidense. Su intención de instalar una planta de Tesla en 
Nuevo León le permitió conocer más a detalle el funcionamiento del sector y las ventajas que 
ofrece con respecto a Estados Unidos. 
 

Veranda // Princess se revela contra impuesto a cruceros  
(2025-03-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
El crucero Majestic, de la cadena Princess, anunció que en 2026 y 2027 recortará 18 llegadas a 
México por su desacuerdo con el Derecho Migratorio (DM) que les impuso el gobierno federal. 
En un comunicado a sus clientes y agentes, dice que el recorte se debe a la "falta de una 
resolución de mayor cooperación con el gobierno mexicano sobre el DM". 
 

Bitácora Del Director // 1,2,3 de abril 
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(2025-03-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La semana que entra podría jugarse la suerte del aún joven sexenio de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. El martes 1. la mandataria cumplirá su primer semestre en el cargo, y ese día. de 
acuerdo con el artículo 42 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. es 
la fecha límite para que la Secretaría de Hacienda entregue al Congreso de la Unión los llamados 
"precriterios de política económica". 
 

Análisis Superior // Eficiente transparencia 
(2025-03-28, David Páramo, Excélsior, . 3) 
La Junta de Gobierno del Banco de México tiene dos virtudes muy claras: es consistente con su 
trayectoria y tiene una gran habilidad para comunicarlo, lo que le permite establecer líneas 
prospectivas fáciles de seguir. Para el mercado, era evidente que la tasa de referencia tendría su 
segunda baja consecutiva de 50 puntos base para ubicarse en 9% a tasa anual, puesto que 
desde la Junta de Gobierno del mes pasado dejaron claro en el comunicado de prensa, en la 
minuta y en las declaraciones públicas de la gobernadora Victoria Rodríguez que la inflación 
estaba controlada y que la economía muestra importantes signos de debilidad. 
 

Activo Empresarial // Temen crisis automotriz; Sheinbaum, por trato preferente; Walmart 
invierte por la competencia 
(2025-03-28, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
El anuncio de Donald Trump de imponer aranceles del 25% a autos que no fueran fabricados en 
Estados Unidos tumbó en las bolsas las acciones de las distintas armadoras. La Unión Europea, 
China, Japón y México son los principales exportadores mundiales de automóviles. Y Trump, al 
imponer un arancel para entrar al mercado más grande del mundo, desde luego, pone una traba 
en una industria que, de por sí, trae un cambio de paradigma: de motores de combustión a los 
híbridos eléctricos. 
 

Cuenta Corriente // Actividad económica y política monetaria 
(2025-03-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Después de revisar a detalle el comunicado de política monetaria y la decisión unánime de bajar 
por segunda ocasión consecutiva 50 puntos base la tasa de referencia, además de señalar otra 
baja similar en la próxima reunión, la pregunta que se escucha en el mercado es: ¿cuánto 
proyecta Banxico que podría reducir la inflación, de continuar el debilitamiento económico? 
 

Duda Razonable //¿De dónde viene la locura de los aranceles? 
(2025-03-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
¿De dónde viene la locura de los aranceles? de diciembre del año pasado, Donald Trump anunció 
que nombraba a Peter Navarro principalparaasuntos de comercioy Navarro ya había colaborado 
con Trump en su primer cuatrienio, pero ese eraotro Trumpy... otro Navarro. En aquellosa años, 
Navarro centró su trabajo en guerra comercial con China. 
 

Día con Día // Cuauhtémoc Blanco y la doble vara morenista 
(2025-03-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La acusación de violencia sexual formulada contra Cuauhtémoc Blanco por su media hermana, 
Nidia Fabiola, importan tanto el hecho como la tendencia. El hecho por su gravedad individual. 
La tendencia por su gravedad colectiva. El País tuvo acceso a la denuncia original de Nidia 
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Fabiola. Su acusación posee una cualidad que los especialistas aprecian. Es precisa, 
circunstanciada y ofrece una guía clara de lugar y testigos para sustanciar la investigación. 
 

En Privado // A los ex enemigos justicia, gracia embajadas 
(2025-03-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Es imposible que tocaran al gobernador de Morelos y actual diputado plurinominal de Morena, 
Cuauhtémoc Blanco, porque se vendría abajo todo el discurso lopezobradorista sobre la 
honestidad de la revolución de las conciencias. Esto niega lo que López Obrador repetía como 
suyo, siendo un apotegma de Benito Juárez: Nada por encima de la ley, nadie por encima de ley. 
 

Estrictamente Personal // Nos cambiaron de prioridad 
(2025-03-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
Nos cambiaron de prioridad a relación de Estados Unidos con México ha cambiado radicalmente 
en los dos meses que lleva Donald Trump al frente de la Casa Blanca, para bien y para 
preocuparse. El castigo que le impuso el entonces presidente Joe Biden a Andrés Manuel López 
Obrador y reducir el rango de interlocución al nivel del embajador Ken Salazar, después de que 
la tuvo durante casi tres años con su consejera de seguridad interna, Elizabeth Sherwood-
Randall, ya no existe. Pero tampoco la ventanilla de la Casa Blanca, que nadie en el gobierno de 
Claudia Sheinbaum ha podido abrir. 
 

En Petit Comité // Óscar Mario Beteta 
(2025-03-28, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
Hipocresía, cinismo, burla y ofensa de nuestros representantes" or si le quedaba alguna duda, el 
vergonzoso espectáculo en el que Morena, el PRI y el Partido Verde cerraron filas para que el 
exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, conserve su fuero, es una muestra más de que 
a los políticos lo que menos les interesa es la ciudadanía. 
 

Coordenadas // Arancel automotriz: todos ponen (menos Musk) 
(2025-03-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Donald Trump decidió darse un balazo en el pie, lo vea así o no. El anuncio del presidente 
estadounidense sobre la imposición de un arancel permanente del 25% a los autos importados, 
que entrará en vigor el próximo 3 de abril, será una medida contraproducente para la economía 
de Estados Unidos y, de paso, afectará gravemente a México. 
 

La Gran Depresión // No se puede vivir así 
(2025-03-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Cuando las políticas comerciales proteccionistas que ahora impone Trump se ven desde la 
cercanía de un país tan dependiente como México, se puede sentir el escalofrío de una inminente 
recesión si es que realmente se concretan las amenazas. No se puede vivir así, con esta 
incertidumbre que impide hacer planes, lo mismo a los empresarios que a los participantes de los 
mercados y a los consumidores, por los arranques de un autócrata iluminado. 
 

Ricos y Poderosos // Banxico quita freno a recortes en tasas 
(2025-03-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
El Banco de México, presidido por Victoria Rodríguez Ceja, ha decidido reducir en 50 puntos 
base la tasa de interés de referencia, de 9.50 a 9 por ciento. Este es el segundo recorte de 50 

https://www.efinf.com/clipviewer/497ed17f58704c86f761ea260323f199?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d3770cc7461aeaacab542d7155e931d4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/08483334d350b219133eef1f50694463?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e32b237077665ce2ba1d0c9cad45a4b9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f291adcf0174a94dc0fa834a0d728330?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cba79b4fba9f4326f2ed3a125c4791c5?file


 

 

 

puntos base y podrían realizarse más. Banxico, pese a las presiones que se registrarán por los 
aranceles de EU, decidió quitar el freno a los recortes en las tasas de interés. 
 

La Quinta Transformación // Ahora Trump nos quiere quitar el mundial 2026 
(2025-03-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La secretaria de Seguridad de Estados Unidos, Kristi Lynn Noem, estará en Palacio Nacional con 
la Presidenta Claudia Sheinbaum y su Gabinete de Seguridad. Un tema que trae en la agenda 
Noem ha llamado poderosamente la atención, tanto en la embajada estadounidense en México, 
como en la FIFA. Estamos hablando del Mundial de futbol del año próximo, cuya organización 
corre por cuenta de Estados Unidos, México y Canadá, los tres socios divididos por la nueva 
política comercial de la Casa Blanca. 
 

Desde el Piso de Remates // Aumenta el riesgo de recesión por aranceles 
(2025-03-28, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
El riesgo de recesión ha aumentado debido a la imposición de aranceles del 25% a las 
exportaciones de autos que no se fabriquen en Estados Unidos. La incertidumbre en torno a las 
inversiones y el empleo se ha incrementado, lo que podría afectar el Plan México y el nearshoring. 
La respuesta del gobierno mexicano se anunciará el 3 de abril, pero el impacto económico 
dependerá de la duración de los aranceles y la respuesta del gobierno mexicano. 
 

TREN MAYA 
 

Cómo viajar de Merida a Campeche por el Tren Maya 
(2025-03-28, Érika Padrón, Publimetro, . 14 15) 
El Tren Maya se ha convertido en una alternativa que, más allá de la polémica, se consolida como 
una experiencia única para explorar la riqueza cultural, natural e histórica del sureste mexicano. 
Tanto turistas nacionales como extranjeros han quedado sorprendidos por la calidad del servicio, 
el confort de los trenes y la eficiencia con la que conecta las principales ciudades y destinos 
turísticos de la Península de Yucatán. Sin duda, es una nueva forma de descubrir dichos estados 
a través de un recorrido que mezcla modernidad, paisajes yun toque de aventura. 
Publimetro (sitio), 
 

Llega inversión a Yucatán por 525 Millones de pesos  
(2025-03-28, Néstor Campos, La Crónica de Hoy, . 12) 
Como resultado del excelente momento que vive Yucatán para la atracción de inversiones, The 
Home Depot México anunció la apertura de su tercera tienda en Mérida, proyecto que 
representará una derrama económica de 525 millones de pesos y la creación de 350 empleos 
directos e indirectos para las familias yucatecas. Con este proyecto, impulsala economía local 
con la generación de fuentes de trabajo y fortaleciendo y el comercio local. También, Díaz Mena 
destacó que anuncios como el de este día son un aliciente para seguir construyendo el 
Renacimiento Maya, proyecto columna vertebral que está respaldado por la Presidenta Claudia 
Sheinbaum, con obras estratégicas como la ampliación del Puerto de Altura de Progreso, la 
conexión del Tren Maya que unirá Umán con el puerto de Progreso, los Polos de Bienestar con 
gas natural, universidades nuevas y la construcción de 20,000 viviendas para los yucatecos que 
más lo necesitan (Nestor Campos). 
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Avanza en Comisión de San Lázaro reforma a la Ley de Obras de Sheinbaum; PAN acusa 
violación al proceso y abandonan sesión 
(2025-03-27, Enrique Gómez, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), ) 
El diputado Éctor Jaime Ramírez denunció que la nueva Ley de Adquisiciones, exceptúa a CFE, 
Pemex y las obras que construya el Ejército, de las reglas generales de licitación. Y se mantiene 
el mecanismo de la subcontratación "que se usó en la estafa maestra para contratar empresas 
fantasma y evadir la ley". Su compañero de bancada, Héctor Saúl Téllez expuso que con las 
modificaciones a la ley, "habrá más opacidad, corrupción y amiguismo" en las contrataciones que 
se realicen. Detalló que durante el sexenio pasado se privilegiaron las adjudicaciones directas a 
empresa amigas del gobierno, y ello se exponenciará con la reforma que propuso el Ejecutivo. 
Señaló que el 92% de los contratos del Tren Maya se realizaron bajo adjudicación directa; en 
Segalmex y Liconsa fue el 90%; en el Banco del Bienestar, también 90%; en Birmex el 99%; en 
la Guardia Nacional, el 70%; por citar algunas entidades. 
 

Gobernador de Yucatán presenta Plan Estatal de Desarrollo Renacimiento Maya 2024-
2030; esperan crecimiento en la entidad 
(2025-03-27, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Al presentar el Plan Estatal de Desarrollo Renacimiento Maya 2024-2030, el Gobernador Joaquín 
Díaz Mena aseguró que ese documento marcará la ruta para garantizar el desarrollo, empleo, 
educación, vivienda y justicia social que convertirán a Yucatán en una entidad diferente y sin 
precedentes. Díaz Mena reconoció el apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum quien autorizó 
7 mil 900 millones de pesos para ampliar el puerto de Altura de Progreso y 20 mil millones de 
pesos para el tren maya. 
 

Desaforada / Hacienda presentará PreCriterios sin panorama de recesión 
(2025-03-27, Redacción, El Sol de México (sitio), ) 
A más tardar, el próximo 1 de abril, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a cargo 
de Edgar Amador Zamora entregará los PreCriterios Generales de Política Económica, donde se 
proyecta el plan presupuestario (ingresos y gastos) de lo que será el segundo año de gobierno 
de Claudia Sheinbaum. No será una tarea fácil para el titular de la Unidad de Planeación 
Económica, Rodrigo Mariscal y la subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez Castro arrastrar el 
lápiz para estar haciendo maniobras con los apoyos a Pemex, el mantenimiento de otros 
proyectos insignia como la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, el Tren Maya, el AIFA y las 
otras empresas estatales como Mexicana de Ovación que hasta ahora no han recuperado el 
costo de sus construcciones. 
 

El Instituto Politécnico Nacional rindió su informe anual 2024, destacando logros en 
ingeniería, ciencia y tecnología. 
(2025-03-28, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) ha cerrado el año 2024 con importantes avances científicos 
y tecnológicos, destacando la labor de 1680 especialistas reconocidos por sus contribuciones. 
Arturo Reyes Sandoval, director del IPN, presentó el informe anual ante el consejo general 
consultivo, subrayando los logros recientes, como la formación de la primera generación de 
ingenieros ferroviarios, quienes contribuirán a proyectos gubernamentales como el Tren Maya y 
la expansión de 3000 km de vías férreas. Reyes Sandoval también resaltó la participación del 
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IPN en el proceso electoral 2024, con la creación de aplicadores de tinta con medidas de 
seguridad para garantizar la integridad electoral. 
 

AIFA 
 

Inician obras de drenaje en zona del Suburbano al AIFA 
(2025-03-28, Arturo Contreras, El Universal, . 19) 
Luego de las peticiones de introducción de drenaje y pavimentación de vialidades que hicieron 
habitantes de Teyahualco para permitir los trabajos de construcción del tren Suburbano hacia el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) comenzaron a realizarse. Sin embargo, los 
vecinos advirtieron que hasta que concluyan las obras permitirán que se reanuden los trabajos 
del proyecto ferroviario. 
El Universal (sitio), 
 

Irregularidades en el INAI y Birmex derivarán en sanciones: Presidenta 
(2025-03-28, Alonso Urrutia, La Jornada, . 9) 
Las investigaciones sobre las irregularidades detectadas en el proceso de asignación de 
contratos para la adquisición de medicamentos e insumos médicos en la empresa Birmex 
continúa, sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum. Dichas indagatorias deberán arrojar las 
sanciones que correspondan para los funcionarios involucrados, pero las determinará la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, dijo Por otro lado, al recordar que recientemente se 
cumplió un nuevo año de operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el cual "va muy 
bien, incrementando los viajes", indicó que se espera mayor actividad cuando, en junio julio, se 
inaugure el tren que correrá de Buenavista a esa terminal aérea. 
 

Desbalance 
(2025-03-28, Desbalance, El Universal, . 22) 
Nos platican que la Secretaría de la Defensa Nacional adjudicó 15 millones de pesos a la empresa 
Geoenvironmental Services para llevar a cabo estudios sobre el cumplimiento de las obligaciones 
ambientales que se establecieron al construir el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
que dirige el general Isidoro Pastor Román. Los resultados permitirán saber si las fuerzas 
armadas han honrado su palabra en torno al cuidado de la fauna y la contaminación tanto 
ambiental como acústica, después de que el diseño y la ejecución de la obra se realizó de forma 
simultánea y en tiempo récord. 
 

El Contador 
(2025-03-28, El Contador, Excélsior, . 3) 
El Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto, que administra Javier Diego 
Campillo, sigue sumando rutas internacionales. Ahora operará una nueva conexión entre el 
aeropuerto quintanarroense y San José, Costa Rica. La ruta comenzará a volarse el próximo 2 
de julio y tendrá cuatro frecuencias semanales. La terminal ha captado fácilmente la atención de 
las aerolíneas internacionales, como Delta, American Airlines, United, JetBlue, Air Canada, Air 
Transat, WestJet, entre otras, debido a que hay un mercado que atender en esa zona. Tulum ha 
demostrado que, cuando hay demanda, el tráfico de pasajeros se da de forma natural, algo que 
no ha sucedido con el AIFA. 
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La Quinta Transformación // Ahora Trump nos quiere quitar el mundial 2026 
(2025-03-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
HEIMO OY ESTARÁ EN Palacio Nacional con la Presidenta Claudia Sheinbaum y su Gabinete 
de Seguridad la secretaria de Seguridad de Estados Unidos, Kristi Lynn Noem. Pese a los 
avances en materia de seguridad en las últimas semanas, la reunión no será sencilla por lo 
complejo de los temas y la JDVANCE insistencia en que se entregue a "narcopoliticos" a su 
sistema de justicia. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Harán examen al AIFA 
(2025-03-28, Desbalance, El Universal (sitio), ) 
Nos platican que la Secretaría de la Defensa Nacional adjudicó 15 millones de pesos a la empresa 
Geoenvironmental Services para llevar a cabo estudios sobre el cumplimiento de las obligaciones 
ambientales que se establecieron al construir el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
que dirige el general Isidoro Pastor Román. Los resultados permitirán saber si las fuerzas 
armadas han honrado su palabra en torno al cuidado de la fauna y la contaminación tanto 
ambiental como acústica, después de que el diseño y la ejecución de la obra se realizó de forma 
simultánea y en tiempo récord. 
 

El Contador / 28 de marzo de 2025 
(2025-03-28, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto, que administra Javier Diego 
Campillo, sigue sumando rutas internacionales. Ahora operará una nueva conexión entre el 
aeropuerto quintanarroense y San José, Costa Rica. La ruta comenzará a volarse el próximo 2 
de julio y tendrá cuatro frecuencias semanales. La terminal ha captado fácilmente la atención de 
las aerolíneas internacionales, como Delta, American Airlines, United, Jetblue, Air Canada, Air 
Transat, WestJet, entre otras, debido a que hay un mercado que atender en esa zona. Tulum ha 
demostrado que, cuando hay demanda, el tráfico de pasajeros se da de forma natural, algo que 
no ha sucedido con el AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

La Trastienda 
(2025-03-28, Trastienda, Eje Central, . 2) 
El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec es uno de los proyectos más importantes y 
menos atendidos por la opinión pública en el país. Se equivocan quienes piensan que se trata de 
otro tren. Esta es una plataforma multimodal que aprovechará el ferrocarril para integrar, 
conectar, los puertos de Coatzacoalcos, Salina Cruz, la refinería de Dos Bocas, Puerto Chiapas 
y Lázaro Cárdenas, unos en el Atlántico y otros en el Golfo de México, para ofrecer un servicio 
de transporte de mercancías entre el Pacífico y el Atlántico, a un precio y con un tiempo más 
atractivos que el Canal de Panamá. A lo largo del corredor habrá parques industriales que 
abonarán a la cadena de suministros que se moverá por las vías del ferrocarril del Istmo. El 
corredor está a cargo de la Secretaría de Marina y ante las cambiantes condiciones comerciales 
que enfrenta el mundo, su valor como proyecto y como activo nacional crecen cada día. 
 

De Cárdenas a Sheinbaum: La batalla por la soberanía energética en México 
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(2025-03-27, Redacción, Actualidad RT (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum reafirmó hace unos días el control estatal sobre Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) durante los actos 
conmemorativos de la expropiación petrolera de 1938. El mandato iniciado por el movimiento 
popular de la Cuarta Transformación exigía recuperar el hilo histórico marcado por la 
Independencia mexicana, la Reforma de Benito Juárez y la Revolución de 1910. En esa dirección, 
la victoria electoral de Andrés Manuel López Obrador también supuso el inicio de una necesaria 
contraofensiva en el terreno energético, como se reflejó a través del rescate de Pemex y CFE, la 
reducción de su carga fiscal, la construcción de la refinería de Dos Bocas o la adquisición de 
Deer Park en EE.UU. 
 

INEGI reporta caída en la balanza comercial de mercancías, con un descenso del 9.5% en 
las exportaciones automotrices. 
(2025-03-27, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, ) 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ha divulgado la balanza comercial de 
mercancías, revelando una notable disminución del 9.5% en las exportaciones automotrices. Esta 
caída se suma a la reducción interanual del 15.2% registrada en enero. En cuanto a las 
exportaciones de productos petroquímicos, se reporta una disminución del 32%. A pesar de estas 
cifras, las importaciones continúan en aumento, destacando la adquisición de petróleo por un 
valor de $678.5 millones en lo que va del año. Este panorama plantea interrogantes sobre la 
capacidad de producción nacional, especialmente en relación con la refinería Dos Bocas. 
104.1 Radio Fórmula,1500 Radio Fórmula, 
 

SICT 
 

Sólo 22% de integrantes del Gabinete son afines a Sheinbaum; 49% son gente de AMLO: 
EmeEquis 
(2025-03-28, Emeequis, El Independiente, . 8) 
Solamente el 22 por ciento del gabinete de la presidenta, Claudia Sheinbaum, es cercano a su 
trayectoria, sin embargo, el 49 por ciento es afín a Andrés Manuel López Obrador. De los 
subsecretarios, la mayoría no habían trabajado bajo un organigrama encabezado por Claudia 
Sheinbaum, pero hay nueve que formaron parte de su gestión como jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México. Las dos subsecretarías de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT) son ocupadas por funcionarios que ya trabajaron antes con la actual 
presidenta. 
 

Split Financiero // Vuelos delicados 
(2025-03-28, Julio Pilotzi, La Razón de México, . 20) 
Lo que parecía ser un vuelo de rutina entre Tokio y la Ciudad de México terminó convertido en 
una experiencia de pesadilla para los pasajeros del AM57 de Aeroméxico, a cargo de Andrés 
Conesa Labastida. El pasado 17 de marzo, en pleno vuelo, el parabrisas del Boeing 787-8 se 
fracturó, obligando a un aterrizaje de emergencia en San Francisco, California. La falta de claridad 
sobre el incidente del vuelo AM57 se agrava por el contexto internacional. Mientras las 
autoridades estadounidenses, como la FAA, y mexicanas, como la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), dirigida por Jesús Antonio Esteva Medina, determinan las 
causas del incidente, los pasajeros siguen esperando una respuesta. 
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Vuelos delicados 
(2025-03-28, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Lo que parecía ser un vuelo de rutina entre Tokio y la Ciudad de México terminó convertido en 
una experiencia de pesadilla para los pasajeros del AM57 de Aeroméxico, a cargo de Andrés 
Conesa Labastida. El pasado 17 de marzo, en pleno vuelo, el parabrisas del Boeing 787-8 se 
fracturó, obligando a un aterrizaje de emergencia en San Francisco, California. Mientras las 
autoridades estadounidenses, como la FAA, y mexicanas, como la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), dirigida por Jesús Antonio Esteva Medina, determinan las 
causas del incidente, los pasajeros siguen esperando una respuesta. 
 

Semana Santa 2025: Cuándo iniciarán los descuentos en autobuses para maestros y 
estudiantes 
(2025-03-28, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Los estudiantes y docentes en México podrán beneficiarse de descuentos en transporte durante 
las vacaciones de Semana Santa 2025, según informó la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Este programa, que se aplica cada año en los periodos 
vacacionales, ofrece reducciones del 50 % en boletos de autobús y tren para estudiantes, y del 
25 % para docentes. Las tarifas especiales estarán disponibles del lunes 14 al viernes 25 de abril, 
aunque algunas líneas de transporte han extendido las fechas de validez. 
 

Centro SCOP: ¿por qué derribaron árboles en zona de la Narvarte? 
(2025-03-27, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
A pocos meses de la toma de posesión de Clara Brugada como jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, quien reveló el destino del Centro SCOP, un complejo arquitectónico que hasta el 
2017 albergaba oficinas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), se está llevando a cabo su transformación. Este espacio, que comprende edificios 
habitacionales, inmuebles comerciales y áreas deportivas y recreativas, será convertido en una 
"Utopía" en la alcaldía Benito Juárez. El proceso de renovación incluye el retiro de árboles, una 
medida que ya cuenta con la aprobación de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Reporte Empresarial // Los problemas en Mexicana de aviación 
(2025-03-28, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 6) 
El pasado 25 de marzo, los sindicatos de trabajadores de la extinta Mexicana de Aviación, entre 
ellos la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación, la Asociación Sindical de Pilotos 
Aviadores, el Sindicato Nacional de Trabajadores de Transporte, Transformación, Aviación 
Servicios Similares, la Coalición de Empleados de Confianza y el grupo TEAM, emitieron un 
comunicado conjunto en el que informaron que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes solicitará nuevamente a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la asignación 
de recursos para concretar la compra de bienes en el año 2025. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Huawei y OLADE sellan alianza para acelerar la transición energética en América Latina 
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(2025-03-27, Redacción, Tu Interfaz (Sitio), ) 
La empresa tecnológica Huawei y la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) han 
firmado un Memorando de Entendimiento (MOU) con el objetivo de fortalecer la cooperación en 
el desarrollo de energías limpias en América Latina y el Caribe. La firma del acuerdo contó con 
la presencia de Mason Qing, presidente de Huawei Digital Power LATAM, y Andrés Rebolledo, 
Secretario Ejecutivo de OLADE. Esta alianza busca acelerar la transición energética en América 
Latina y el Caribe mediante la innovación tecnológica, el intercambio de conocimiento y el 
fortalecimiento de la infraestructura para energías renovables. 
 

México anuncia 1.673 MW fotovoltaicos en 6 proyectos hibridados con 574 MW en 
baterías para 2028 
(2025-03-28, Pilar Sánchez Molina, PV Magazine México (Sitio), ) 
Jorge Marcial Islas, subsecretario de Planeación y Transición Energética, participó en el Foro 
"Plan Estratégico Nacional: perspectivas y estrategias", en el Senado de México el pasado 
martes. Islas explicó que se han producido 19.992 millones de dólares en inversión de la CFE en 
el periodo 2018-2024 en el sector eléctrico, principalmente en proyectos de ciclo combinado. 
Presentó, además, dos escenarios para la Transición Energética del país: Escenario de 
planeación media a 2030, en el que se alcanza un porcentaje de energías limpias en el mix 
eléctrico del 38% (actualmente el del 22%), y uno alto, en el que el objetivo alcanzado es del 
45%. Se estima una demanda de 64.979 MW. 
 

Demanda eléctrica en México creció 2.7% en 2024: IEA 
(2025-03-27, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
En 2024, la demanda de electricidad en México aumentó 2.7% impulsada por el crecimiento 
económico, el aumento de la población y una mayor actividad industrial. Se espera que el 
consumo eléctrico continúe con una tendencia de crecimiento anual del 3% entre 2025 y 2027, 
aunque factores políticos y económicos podrían afectar esta proyección. El gas natural, que 
representa más del 60% de la matriz de generación, cubrió el incremento en la demanda, 
mientras que la generación hidroeléctrica se vio afectada por condiciones de sequía prolongadas. 
En noviembre de 2024, el gobierno de México presentó el Plan Nacional de Energía (PNE), con 
el objetivo de equilibrar la participación del Estado y el sector privado en la generación eléctrica. 
Este plan forma parte de los esfuerzos del país por avanzar en la transición energética, 
promoviendo el desarrollo de energías renovables y la modernización del marco regulatorio para 
cumplir con los objetivos de descarbonización. 
 

Empresa neerlandesa lanza bomba de calor interior que recupera el calor no usado de 
los paneles solares combinando electricidad y calefacción sin unidad exterior, 20 % más 
de eficiencia 
(2025-03-27, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
Triple Solar, fabricante neerlandés de sistemas solares híbridos, ha presentado su nueva bomba 
de calor PVT 5.0, una solución innovadora que combina generación eléctrica y térmica en un solo 
sistema, sin necesidad de una unidad exterior. Esta tecnología representa un paso adelante en 
la transición hacia sistemas de climatización más sostenibles y eficientes. 
 

La Secretaría de Energía busca reducir de 16 a 6 documentos que definan la política 
energética de México. 
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(2025-03-27, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, ) 
La Secretaría de Energía ha anunciado la iniciativa de reducir de 16 a solo seis documentos que 
definirán la política energética del país. Esta propuesta fue presentada por el subsecretario de 
Planeación y Transición Energética, Jorge Islas, durante un foro organizado en el Senado de la 
República. Islas destacó la falta de coherencia entre los documentos de planeación energética 
existentes. Los nuevos documentos incluirán un Plan de Desarrollo del Sector Eléctrico de seis 
años, un Plan de Desarrollo del Sector Hidrocarburos, un plan de transición energética y 
aprovechamiento sustentable de la energía, así como un programa sectorial de energía en 
general. 
 


